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食品安全关系到人民群众的身体健

康，今后，如果发现有涉嫌犯罪、依法应追

究刑事责任的案件将不可以再一罚了事、

以罚代刑，必须全部移交公安机关处理。

昨日，省政府公布了关于加强食品安全工

作的实施意见 ，公安机关或将专门建立专

门的食品安全案件侦办队伍，来打击食品

安全违法行为。

重大食品安全事故将“一票否决”

省政府规定，县级以上政府统一负责

本行政区域内食品安全工作，实行食品安

全监管行政首长负责制。将食品安全监管

工作纳入政府及部门目标责任考核体系，

发生重大以上食品安全事故的，在政府及

部门评先评优时实行一票否决。各地必须

将食品安全工作纳入本地区经济社会发展

规划，在人力、财力及物力上给予倾斜。

食品流动摊贩或被引摊入市

对于食品摊贩缺少监管的问题，这次

省政府也有明确态度。省政府要求各地

都必须积极创造条件引摊入市。对持证

经营的食品摊贩，由发证机关实施监管；

对在道路、广场等公共场所无照经营的食

品摊贩，由城市综合管理行政执法部门实

施监管。

建食品安全信用和“黑名单”制

今后，我省将建立动态反映食品生产

经营者食品安全信用状况的信息档案并及

时公布。对诚信企业在项目核准、技术改

造、资金政策等方面，给予重点支持和优先

安排。同时，对于不法企业，也根据食品生

产经营企业在食品生产经营过程中的违法

行为记录，将其列入“黑名单”，通过新闻媒

体或者网络向社会予以公布，并实施重点

监管。列入“黑名单”的生产经营企业经认

真整改，在重点监管期内（至少为 1 年）未

发生违法行为的，食品安全监管部门可将

其从“黑名单”中解除。对再次列入“黑名

单”或在“黑名单”期内整改不力的，依法予

以从重处理；情节严重的，依法吊销其食品

生产经营许可证，其企业主要负责人5年

内不得从事食品相关行业。

食品安全犯罪严禁以罚代刑

在这次出台的意见中，我省明确了食

品安全监管部门在依法查处食品违法行为

过程中，对涉嫌犯罪、依法应追究刑事责任

的案件，应及时将案件全部材料移送公安

机关。食品安全监管部门应积极主动配合

公安机关调查取证，严禁罚过放行、以罚代

刑。公安机关负责依法查处生产、销售有

毒有害食品、假冒伪劣食品等涉及食品安

全的犯罪活动，并鼓励支持建立专门的食

品安全案件侦办队伍。

食品安全举报将可获得奖励

举报食品安全问题，则可以获得有关

部门的奖励。省政府要求各地都要建立健

全食品安全举报奖励制度，让公众了解奖

励办法的具体内容、举报程序和奖励措施

等，激发公众举报违法线索的积极性。并

确保举报投诉受理、案件查处、奖励审定、

奖金发放和管理等工作规范有序。严格执

行举报保密制度，保护举报人合法权益，对

泄露举报人信息或向被举报人通风报信

的，将按照有关规定依法追究责任。

近日，国务院印发了《关于大力实施促

进中部地区崛起战略的若干意见》。昨日，

记者从省发改委获悉，针对意见我省研究

制订的实施方案也已进入征求意见阶段。

方案提出，到2016年，我省将有6座民航机

场，而“芜(湖)马（鞍山）同城化”、“合（肥）淮

（南）一体化”和“铜（陵）池（州）一体化”也

将加速推进。

芜湖马鞍山将加速“同城化”
中部崛起新政我省实施方案开始征求意见

“一费制”执行拖拖拉拉，
物价局发出“最后通牒”
年内8成以上小区全部“一费
制”，过期不实行将接受处罚

星报讯（星级记者 王玉） 物业收费执

行“一费制”，已经提出了一年多，但是合肥

小区到目前为止执行情况并不是很理想。昨

日记者从合肥物价局了解到，物价局已经发

出“最后通牒”，年底前，合肥符合“一费制”

条件的近千个小区，执行“一费制”比例要达

到80%。对于逾期不实施“一费制”的小区，

将按照规定进行处罚。

去年8月1日，新修订的《合肥市住宅小

区物业收费管理办法》（以下简称《办法》）实

施，物业“一费制”正式亮相，即把小区公用

电梯、照明等公摊费纳入物业费中一并收取。

虽然合肥市物价局已经发出“最后通

牒”，但是合肥各小区依然“我行我素”。目

前合肥庐阳、瑶海、蜀山等各区，对符合条件

未实行“一费制”的小区都将进行“约谈”。

据合肥市物价局房价处负责人介绍，物

价局进行当面约谈时，会现场分析进展缓慢

原因，提出解决办法，并要求每个小区在年底

前完成“一费制”推进工作，否则将依照规定

进行处罚。

据悉，对小区进行处罚将会采取罚款、

媒体曝光以及挂上“黑名单”制度等。

食品安全犯罪，该“关”就要“关”！
我省公布新政：严令食品安全犯罪案件必须移送公安

记者 祝亮

区域：芜湖马鞍山同城化
建设将提速

经过两年的发展，皖江示范区逐渐成为

引领我省崛起的先行区。

方案提出，适时推进行政区划的调整，推

进马鞍山、芜湖、铜陵和安庆等城市的跨江联

动发展，加快芜湖马鞍山的同城化、铜陵池州

的一体化进程，着力打造现代化滨江组团式

大城市。

事实上，早在2011年11月，芜湖和马鞍

山两市即签署了同城化建设合作框架协议，

两市在重大规划衔接、基础设施建设、产业协

作、科技创新、市场环境、生态保护、社会事

业、公共事务等8个领域，全面推进合作共赢

发展。

在“芜马同城化”之外，方案还提出加强

合肥经济圈城市之间的互联互通，加快实现

合肥淮南的一体化发展。

交通：
四年后民航机场将有6个

在交通建设方面，合肥、阜阳、蚌埠、芜

湖、安庆和黄山等综合交通枢纽将加速建成，

到2016年底，全省新增铁路运营里程达到

1531公里以上，快速客运铁路覆盖所有省辖

市，新增高速公路通车里程也将达到1500公

里以上。

机场建设也将加速，四年后，全省开通

民航运输机场达到 6个。方案提出，要建

成合肥新桥、池州九华山机场，完成黄山、

阜阳机场改造，建设安庆、芜湖、亳州、蚌埠

民航机场和宁国直升机临时起降点等通用

机场。

根据方案内容，我省将逐步建成国内

最大规模的自主品牌汽车及关键零部件创

新发展基地、新能源汽车研发推广基地和

汽车出口基地，并在长江流域打造重要的

船舶修造基地。而对已日渐成熟的合肥、

芜湖、滁州现代家电及零部件制造，方案为

此也提出，将努力建成全国最大的智能家

电制造基地。

我省还将在服务业发展方面“大做文

章”。到2016年，现代服务业的增加值占服

务业的比重达到55%，培育6个超千亿元的

大产业，建设100个省级服务业集聚区，形

成100个服务业大企业、大集团。

能源：合、芜钢厂加快搬迁
在强化能源原材料基地建设方面，我

省将在长江沿岸建立煤炭储配中心，具体

说来，要加快建设芜湖港煤炭储配中心和

加速推进安庆等沿江煤炭储配中心的前期

工作，并争取设立煤炭交易中心。

不仅如此，在原材料精深加工上，方案

提出，合肥和芜湖的城市钢厂搬迁工作也

将加快进行。

而目前，马钢（合肥）钢铁有限公司环

保搬迁项目已正式获得国家发展改革委核

准。

制造：打造100个服务业
大集团

记者 丁林
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